

令和3年第8回平川市教育委員会会議録（概要）

1. 開催日時 令和3年8月24日（火）午後1時30分
2. 閉会日時 令和3年8月24日（火）午後2時20分
3. 場 所 平川市尾上分庁舎 庁議室
4. 出席者 （教育長）須々田孝聖
（1番委員）工藤泰子（2番委員）加藤恒有
（3番委員）中嶋静賢（4番委員）葛西万博
（5番委員）工藤甚三
5. 欠席者 なし
6. 署名者 （4番委員）葛西万博（5番委員）工藤甚三
7. 説明者 三上事務局長、田中学校教育課長、工藤指導課長、
加藤生涯学習課長、高阪スポーツ課長兼学校給食センター所
長
8. 会議録作成者 葛西学校教育課長補佐、工藤学校教育課主事
9. 議事
なし
10. 各課からの報告
（1）日程等
11. 会議の概要
午後1時30分に教育長が開会を宣言する。会期を1日とし、会議記録署名
委員を前項6のとおり指名する。臨時代理、議案ともになし。

1 2. 会議の状況

教育長	<p>これより令和3年第8回平川市教育委員会を開会いたします。案件の説明者は教育委員会事務局長、及び各課長にお願いします。</p> <p>会議録記録者には学校教育課の葛西補佐、工藤主事にお願いします。</p> <p>委員及び説明者は、発言する際には挙手の上、議長の許可を得てから発言されますようお願いいたします。</p> <p>日程第2、会議録署名委員の決定について議題とします。会議規則第23条に基づき、本委員会の会議録署名者は、4番葛西委員、5番工藤（甚）委員を指名します。</p> <p>日程第3、会期の決定について議題とします。本定例会の会期は、本日1日としたいと思いますが、これにご異議ございませんか。</p> <p>（異議なし）</p>
教育長	<p>異議なしと認め、本定例会の会期は、本日1日と決しました。日程第4、教育長報告に入ります。</p> <p>（教育長報告の要旨を説明）</p> <p>教育長報告について、質問等ございませんか。（一同なし）</p> <p>それでは次に、日程第5、各課からの報告に入ります。まずは、学校教育課の報告について、質問等ございませんか。</p>
工藤（甚）委員	<p>「生理の貧困」への対応として、学校に生理用品を配布すると伺いました。大変良い取り組みではないかと感じています。平川市は対応が早いという声も聞かれるようですが、「生理の貧困」へ対応するに至った経緯や今後の方向性等について説明いただけないでしょうか。</p>
学校教育課長	<p>「生理の貧困」への対応として学校へ生理用品を配布することにつきましては、令和3年6月議会での一般質問でも取り上げられた案件でありました。コロナ禍における生活困窮によって生理用品を準備できない家庭に対する対応であります。</p> <p>これまでも市内小・中学校においては、不測の事態に対応するために保健室に生理用品を準備していました。しかしながら、これまでの場合、使用後の返却を不要とする学校、後日同じも</p>

	<p>のを返却することを求める学校など、学校ごとに対応は異なっていました。</p> <p>今回は、コロナ禍における生理の貧困への対応として、市内小・中学校のトイレ1ヶ所以上に生理用品を配置してもらい、準備できない家庭の児童生徒が無償で使用できる環境を整えることとしました。</p> <p>各校の使用状況を随時確認しながら、今年度末まで動向を見守っていきます。</p>
教育長	<p>他に質問等ございませんか。（一同なし）ないようですので、次に指導課の報告について、質問等ございませんか。</p>
中嶋委員	<p>8月18日にオンラインで実施された市町村指導主事研修協議会について、この協議会は情報交換ができる非常に有意義な会議ではありますが、コロナ禍での教育活動において、他市町村の取り組みで特徴的なものや課題・懸案事項などはお知らせください。</p>
指導課長	<p>たとえば、日本語教育に関する支援やGIGAスクール構想における活用方法など、様々な分野にわたり情報交換を行いました。</p>
教育長	<p>他に質問等ございますか。</p>
工藤(甚)委員	<p>夏休みが明けて、2学期が始まりました。コロナ禍における夏休みは2年目ということになります。コロナ禍でなければ、子どもたちは夏休みに旅行をしたりキャンプをしたりということができていたのではないかと思います。</p> <p>現時点では、市内小中学校は問題なく2学期がスタートしたと理解してよいのでしょうか。</p>
指導課長	<p>現時点では順調に2学期がスタートしたと認識しております。生徒指導訪問などオンラインで実施しているものがありますが、気になる児童生徒については、必要に応じて直接学校に出向き対応する必要があると考えております。</p>

工藤(甚)委員	<p>新聞やテレビ等の報道を見ておりますと、感染症の状況がこれまでとは随分変わってきており、子どもたちも感染しやすい状況になってきています。教育委員会としては、コロナウイルス感染症は子どもたちのすぐ近くまできているということで、十分に注意しながら早めの対策をしていかなければならないのではないかと思います。</p> <p>国、県などのガイドラインもあると思いますが、平川市教育委員会の感染症対策についてお知らせください。</p>
指導課長	<p>夏休みに入るまでに、部活動や感染症への注意喚起について学校に通知した文書は6件ありました。内容としましては、夏休みの過ごし方に関するものや、感染防止対策をしてもなお感染リスクを伴う活動については控えることなどを通知したものとなっております。</p>
教育長	<p>他に質問等ございますか。(一同なし) それでは次に、生涯学習課・図書館の報告に移ります。</p>
生涯学習課長	<p>8月25日、27日に文化センターで予定しておりました小学校芸術鑑賞教室ですが、急きょ中止といたしました。</p> <p>理由としましては、直近の県内感染状況をみると子どもたちの感染も多いこと、また、夏休み明け直後ということもあり児童生徒の状況がまだ把握しきれていないためであります。</p> <p>市内小学校9校を2日間に分けて実施するつもりでおりましたが、普段一緒に過ごしていない人たちとトイレなどで密集する可能性が高いということもあり、学校側からも不安の声が聞かれたことから中止という判断をさせていただきました。</p>
教育長	<p>生涯学習課・図書館の報告について、何か質問等ございますか。</p>
工藤(甚)委員	<p>芸術鑑賞教室で講演する予定であった演者側への対応はどうでしょうか。</p>
生涯学習課長	<p>すでに契約済みでありましたので、今後費用などについては協議していく予定としております。</p>

<p>事務局長</p>	<p>生涯学習課の報告について、補足説明をいたします。今回の芸術鑑賞教室を中止と判断した理由が何点かございます。まず1点は、県内をはじめ弘前保健所管内においてもクラスターの発生がみられており、感染者数も増加傾向にあるということです。また、ウイルスの型が従来型から変異株にほとんど置き換わっており、これまでの従来型のウイルスであれば子どもたちは感染しにくいということが言われておりましたが、変異株に置き換わったことにより大人も子どもも関係なく感染すると言われております。</p> <p>次に、このような状況において、開催時期が夏休み明け直後であるため、学校側が児童生徒の状況を把握できていない時期であるという点です。参加人数を分けての実施予定としておりましたが、それでもなお400名近い児童生徒及び引率の先生方が集まることになるため、ホール内では1席空けての座席確保が難しく、そのことに関して学校側からも、芸術鑑賞教室の実施について不安の声がありました。そのため、急ではございますが中止という判断をさせていただきました。</p>
<p>工藤(甚)委員</p>	<p>非常に良い判断だと思います。</p>
<p>教育長</p>	<p>他に何か質問等ございますか。</p>
<p>中嶋委員</p>	<p>今後、他の事業も含めてですが、実施計画を立てる際には、夏休み明けを避けるなど時期も考慮していけば良いと思います。</p>
<p>教育長</p>	<p>他にございますか。</p>
<p>加藤委員</p>	<p>今回、ホール内で1席空けての座席配置が難しいことも中止とした理由だということですが、その場合、いつになれば実施するという判断になるのでしょうか。</p>
<p>事務局長</p>	<p>たとえば今後、ワクチン接種率が上がり感染拡大の確率が低くなる、あるいは、今回は午前と午後2回で実施予定でしたが、1日3回にするなど1回あたりの参加人数をさらに少なくすれば実施可能となるのではないかと思います。</p>

教育長	<p>他にございませんか。（一同なし）それでは次に、スポーツ課の報告について何か質問等ありませんか。（一同なし）次に、給食センターの報告について何か質問等ございませんか。（一同なし）ないようですので、本日の案件はすべて終了となります。</p> <p>9月の定例会についてお知らせします。9月の定例会は、9月28日午後1時30分からこの場所で開催することとします。</p>
-----	---